



Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Pressemitteilung vom 16. Juni 2021

## **Wieder Gäste in der Jugendherberge Burg Schwaneck Bildungszentrum Burg Schwaneck endlich im Vollbetrieb / Nach Jugendbildungsstätte und Naturerlebniszentrum öffnet auch die Jugendherberge mit umfangreichen Sicherheits- und Hygienekonzept**

**Pullach.** Über acht Monate musste die Jugendherberge Burg Schwaneck Corona-bedingt geschlossen bleiben, nun können dort ab dem 1. Juli wieder Gäste in Empfang genommen werden. „Wir freuen uns sehr, endlich wieder in Gänze für unsere Gäste da sein zu können“, sagt Hausleiter Andreas Bedacht. Schon vor einiger Zeit konnten die Jugendbildungsstätte und das Naturerlebniszentrum ihren Betrieb aufnehmen, mit der Öffnung der Jugendherberge ist das Bildungszentrum Burg Schwaneck endlich im kompletten Vollbetrieb – selbstverständlich unter Beachtung eines umfangreichen Sicherheits- und Hygienekonzepts.

Während der Schließpause war das Burgteam jedoch nicht untätig: So wurden – ganz abgesehen von den zahllosen Onlinekursen – im Großen Rittersaal eine neue Präsentationsanlage installiert, mit kleineren baulichen Maßnahmen das Gebäude auf den aktuellen Stand gebracht und von oben bis unten frisch gemacht. Im Testlauf fanden seit dem 21. Mai eigene Präsenz-Veranstaltungen im Fortbildungsbereich und der Ferienangebote mit Übernachtung statt. In den Pfingstferien nahmen Kinder und Jugendliche die Burg in „ihren Besitz“. Bei der Sport- und Aktivfreizeit in der ersten Woche hatten 13 Jugendliche Action, Spaß und Entspannung auf dem weitläufigen Burgareal, bei der Theaterfreizeit machten 17 Jungen und Mädchen die ersten Schritte auf den Brettern, die vielleicht künftig die Welt für sie bedeuten. Alle Beteiligten hielten sich an das umfangreiche Sicherheits- und Hygienekonzept, das für den Betrieb im Bildungszentrum erarbeitet wurde

„Wir sind sehr froh, dass wir nun auch in der Jugendherberge wieder mehr Gäste begrüßen dürfen“, sagt Andreas Bedacht: Auch Mehrbettzimmer können wieder belegt werden, jedes Zimmer verfügt über eine eigene Nasszelle, „das ist bei uns sowieso Standard“, erklärt der Hausleiter. Lediglich die Abstandsregeln limitieren noch die Nutzung des Speisesaales, des Café Schwanthaler und der Kurse – glücklicherweise verfügt die Burg Schwaneck über elf mittelgroße und große Seminarräume. „Alle sollen sich sicher fühlen, wir freuen uns sehr, dass wir nun zum Normalbetrieb zurückkehren“, sagt Andreas Bedacht im Namen des Teams, das sich während der Corona-Zwangspause in Kurzarbeit befand.

Konkrete Angebote hat das Fortbildungsprogramm gleich Anfang Juli – Großteils in Präsenz: Wer sich für eine ehrenamtliche Tätigkeit mit Kindern und Jugendlichen engagieren möchte, für den ist eine Jugendleiter\*innenschulung unerlässlich. Vom 9. bis 15. Juli können sich Interessierte fit machen.

### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** info@kjr-ml.de  
www.kjr-ml.de

### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** e.greimel@kjr-ml.de

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**





Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Kooperative Spiele und Übungen sind das Herzstück der Jugendarbeit. Doch der treffende Einsatz will gelernt sein. Denn erst ein großes Repertoire an Spielen und das Wissen um das richtige Spiel im passenden Moment ermöglichen es, die Spielepädagogik richtig zu verwenden – alles Wissenswerte am 9. und 10. Juli. Die Lebenswirklichkeit von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen findet zu einem großen Teil online statt – gerade jetzt stärker als je zuvor: Influencer, Instagram-Feeds und TikTok begleiten den Alltag. Dabei sind auch Fake News an der Tagesordnung. Wie digitale Kommunikation funktioniert und wie man jugendlichen User\*innen helfen kann, damit umzugehen zeigen die Online-Workshops am 14. und 15. Juli. Und Kulturinteressierte sollten sich schon jetzt Tickets für den 11. Juli sichern. Dann gibt es den Kultroman Tschick in einer Lesung mit Martin Pfisterer. Mehr Informationen zu allen Themen des Bildungszentrums und Buchungsmodalitäten finden Interessierte auf [www.burgschwaneck.de](http://www.burgschwaneck.de).

Bildunterschrift: Das Bildungszentrums Burg Schwaneck am Isarhochufer in Pullach öffnet seine Pforten wieder in vollem Umfang.

### **Über den Kreisjugendring München-Land:**

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in rund 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**

